

DETAILS ZU DEN PROGRAMMEN

LEADER:

französisches Akronym; Programm von EU, Bund und Land zur Förderung der ländlichen Entwicklung. Die Energieregion ist seit 2007 ein Teil davon. Seit 2014 gibt es eine Kooperation mit dem Almenland.

KEM:

Abkürzung für Klima- und Energie-Modellregion; Programm des Klima- und Energiefonds zur Förderung von Maßnahmen zum Klimaschutz. Die Energieregion ist seit 2013 eine von 105 KEMs.

KLAR!:

Abkürzung für Klimawandel-Anpassungs-Modellregion; Programm des Klima- und Energiefonds zur Förderung von Maßnahmen zur Anpassung an den Klimawandel. Die Energieregion ist seit 2017 eine von 74 „KLAR!“-Regionen.

Die Energiewende

In Unterfladnitz präsentierte die Mitglieder der Leader-region ihre neuen Förder-Projekte.

Alle Leader-Regionen in der Steiermark werden gefördert, mit dabei ist die Region Almenland und Energieregion Weiz-Gleisdorf (A&E-Region). Die im Bezirk Weiz angesiedelte A&E-Region wird mit 2,3 Millionen Euro gefördert. Damit sollen diverse Projekte und Entwicklungsstrategien umgesetzt werden. Das Hauptthema in dieser Periode ist die Energiewende.

Ein Rückblick

Es hat sich in den vergangenen Jahren gezeigt, dass die Projekte durchaus erfolgreich waren. Über 100 Projekte mit einer Fördersumme von 4,3 Millionen Euro und einem Gesamtpreis von 9,5 Millionen Euro wurden umgesetzt.

Vorbereitet auf die Wintersaison

Im Rahmen des KEM-Programms wird ein „Vor-Ort-Gebäudecheck“ in den Gemeinden durchgeführt. Auch wenn die aktuellen Temperaturen es leicht vergessen lassen, die kommende Heizsaison steht bevor. Dies ist nicht nur für Privathaushalte, sondern auch für die Gemeinden eine herausfordernde Zeit – denn gerade der kommunale Gebäudebereich ist ein wesentlicher Faktor des Energieverbrauchs.

Aber dieser Sektor bietet auch große Potenziale für thermische und energetische Sanierungsmaßnahmen. Diese führen zur Steigerung der Energieeffizienz und damit wiederum zu Kosten einsparungen. Um innerhalb der gesamten Energeregion

konkrete Maßnahmen anzugeben und gleichzeitig die Gemeinden in eine regionale Vorreiterrolle zu bringen, werden im Rahmen des KEM-Programms durch den Modellregionsmanager Christian Hüttner diesbezüglich konkrete Schritte gesetzt.

Energiebedarf senken
In einem ersten wurden in Abstimmung mit den Gemeinden vielversprechende kommunale Objekte für eine Prüfung auf Potenziale zur Senkung des Energiebedarfs ausgewählt. Die Auswahl reicht von Gemeindeämtern über Volksschulen bis hin zu freiwilligen Feuerwehren. Hierbei wurde u.a. auf Erkenntnisse der Energielebuchhaltung zurückgegriffen, die in allen 12 Energieregions-Gemeinden nun implementiert

ist im Fokus



Starkes Team: Iris Absenger-Helmli, Hannah Pessl, Christoph Stark, Jakob Wild, Erwin Eggenerich, Nicole Hütter und Eva Karrer. (v.l.) Regionalmedien Steiermark
„Unser Schwerpunkte, welche u.a. nun die Energiewende umfasst, benötigt dringlich eine Weiterentwicklung in allen Lebensbereichen, um positiv und nachhaltig zu wirken“, fügt Erwin Eggenerich, Obmann der Energieregion Weiz-Gleisdorf, hinzu.
„Der heutige Sommer zeigt uns bereits, dass wir uns für die Zukunft klimatische gut aufstellen müssen. Gerade bei den Themen Naturpark‘ und Klimawandelpassung‘ werden wir in der kommenden Leaderperiode ein besonderes Augenmerk legen“, ergänzt Erwin Gruber, Obmann der Region Almenland.
Einges wurde in der Vergangenheit bereits umgesetzt. So zum Beispiel das Projekt „we love melodies“ oder das „Future lab“. Auch die Digitalisierung soll in den Mittelpunkt rücken, so geschehen beim Projekt A&E Region bereits gezeigt. In der aktuellen Periode hatten wir uns höhere finanzielle Mittel erhofft, werden jedoch wiederum innovative Leuchtturmprojekte entwickelt“, so Christoph Stark, Bürgermeister Gleisdorf und Regionssprecher.

Endlich sind die Photo Days wieder zurück!

Die (über)regional beliebten Photo Days der Energieregion Weiz-Gleisdorf starten in diesem Jahr im Herbst zum bereits fünften Mal. Diesmal gilt es ab 18. September spannende Themen rund um den Klimawandel fotografisch festzuhalten. Beim Sonderthema kann ein eigenes Plakat zum Klima erstellt werden. Die besten Fotos und Plakate werden bei der Abschlussfeier am 25.10.2023 in Naas mit regionalen Preisen ausgezeichnet.

Der Wettbewerb startet am 18. September, wenn fünf noch geheime Themen auf energiereich, aber auch veröffentlicht werden. Bis zum 8. Oktober haben die Teilnehmerinnen dann Zeit, diese mit je einem Foto abzuhilden. Zum Jubiläum gibt es in diesem Jahr zusätzlich das Sonderthema „Plakat“. Hier haben die Teilnehmenden die Möglichkeit ein eigenes Plakat zum Thema „Klima“

Weitere Workshops und Kurse rund um Handy & Co.

Im Herbst starten die nächsten Weiz: 29.11. und 06.12.2023 von Anfänger-Kurse und Workshops 9-12 Uhr.
Workshop Thema „Fotobuch“
Drei aufbauende „Einheiten“ Das LEADER Management freuen uns, neue innovative Projekte in der Region bei der Umsetzung bestmöglich zu unterstützen. So steht den FörderwerberInnen ein bestens eingearbeitetes Projekt „Fotobuch“ zur Verfügung. Team zur Verfilmung, Schleifschiff geht es wieder neue „Schätzle“ als Leuchtturmprojekte „zu heben.“



KLIMA PUBQUIZ

Mehr mit beim KLIMA-Pubquiz
Teilnahme als Team mit 3 bis 5 Personen. Anmeldung unter: www.klimapubquiz.at oder spontan vor Ort am 21.9. 2023 von 18:00 bis 21:00 Uhr. Die Landes-Steiermark- und Energie-Regionen sowie das Klima-Ministerium und das Land Steiermark fördern das Projekt.

Weitere Infos unter: www.ichsteiermark.at

QR-Code: